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Procès-verbal de la séance du Conseil d’établissement  

de l’école des Cœurs-Vaillants, tenue le mardi 26 mars 2024, à 19h00, dans la grande 

salle de l’école. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

Personnes présentes lors de cette assemblée : 

Mylène Renaud, représentante des parents et présidente 

Émilie Moisan-De Serres, représentante des parents et vice-présidente 

Mathieu Bujold, représentant des parents 

Simon Mélançon, représentant au Comité des parents 

Marloes Poiesz, représentante des parents 

Anabel Bujold, représentante du personnel enseignant 

Marie-Claude Landry, représentante du personnel enseignant 

Myriam Martin, représentante du service de garde 

Fatiha Benalouache, représentante de soutien 

Maude Collin-Lefebvre, représentante des professionnels 

Louise Roberge-Lemieux, directrice 

Emmanuelle Goyette, directrice adjointe 

Andréanne Bergeron, secrétaire 

 

Autres personnes présentes 

Khadija Saïd, parent substitut 

 

Approuvé 
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Bloc ouverture 

1. Ouverture de la séance 

Madame Mylène Renaud souhaite la bienvenue à tous les membres du conseil 
d’établissement et annonce l’ouverture de la séance à 19h02. 

2. Vérification du quorum et ouverture de l’assemblée 

Madame Mylène Renaud informe l’assemblée qu’il y a quorum.  

3. Adoption de l’ordre du jour 

Madame Mylène Renaud présente les points à l’ordre du jour. 

PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-24/23-33 

IL EST PROPOSÉ par madame Émilie Moisan-De Serres et appuyé par madame Marloes 

Poiesz et RÉSOLU UNANIMEMENT d’adopter l’ordre du jour suivant : 

BLOC OUVERTURE 

1. Ouverture de la séance et mot de bienvenue 

2. Vérification du quorum 

3. Adoption de l’ordre du jour 

4. Adoption du procès-verbal de la séance du 16 janvier 2024 

5. Suivi au procès-verbal 

6. Période de questions du public 

7. Invités spéciaux (Josée Royer et Anabelle Lavoie-Santerre) 

 

BLOC DÉCISION ET CONSULTATION 

8. Dépôt de documents dont : Résumé du programme Ai, ministère de l'Éducation, 

Comparaison CORE vs EESL, Polyvalente de L'Ancienne Lorette, CSS des Découvreurs. 

9. Document d’information générale aux parents sur le fonctionnement à l’école et les 

règles de conduite et des mesures de sécurité 

10. Démarche d’élaboration du plan de lutte à l’intimidation et la violence 

11. Photographie scolaire 

12. Proposition de modifications aux règles de fonctionnement du Conseil 

d’établissement 

13. Présentation de la Grille-matières 2024-2025 et vote 

14. Projet entrepreneurial 4e année 

15. Consultation des élèves 

16. Changement au calendrier scolaire 

 

BLOC INFORMATION 

17. Intervention de la présidente (informations diverses: courrier, activités vécues, etc.)  

18.Projet Franco-Québécois des Forêts pédagogiques 

19.Information de la directrice: plan de rattrapage, activités école, projet éducatif, etc. 
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20.Rapport du représentant du comité de parents 

21.Questions des membres et des membres substituts 

22.Date de la prochaine rencontre: mardi 26 mars 2024 

23. Levée de la séance 

 

4. Adoption du procès-verbal de la séance du 16 janvier 2024 

Les membres soulignent quelques coquilles dans le PV de la séance précédente. Tout le 

monde en prend connaissance et est en accord. 

 

PROPOSITION PRINCIPALE 

 

Résolution CE-24/23-34 

 

IL EST PROPOSÉ par monsieur Mathieu Bujold et appuyé par madame Marie-Claude Landry 

et RÉSOLU UNANIMEMENT d’adopter le procès-verbal du 16 janvier 2024 tel que modifié. 

 

5. Suivi au procès-verbal de la séance du 16 janvier 

 

Madame Louise Roberge-Lemieux revient sur la vidéo de la brigade scolaire et le 

visionnement de celle-ci.  Des échanges ont lieu sur la forme du procès-verbal, la décision 
sera prise à la prochaine séance. 

 

6. Période de questions du public  

 

Madame Khadija Saïd partage ses réflexions en communiquant les informations aux parents 

au moyen d’une audio-lettre pour favoriser la participation du public.  

 

Madame Caroline Paré présente une lettre démontrant son témoignage d’enseignante à 

l’École des Cœurs-Vaillants. 

 

7. Invités spéciaux 

 

Madame Josée Royer présente le projet de soupe solidaire par le comité Enfants K. 

 

Bloc consultation décision 

8. Dépôt de documents dont : Résumé du programme Ai, ministère de l'Éducation, 

Comparaison CORE vs EESL, Polyvalente de L'Ancienne Lorette, CSS des Découvreurs. 

Madame Mylène Renaud présente les modèles d’anglais intensifs et l’anglais CORE et ESSL au 
secondaire.  

Madame Louise Roberge-Lemieux explique le modèle d’anglais intensif recommandé par le 
CSSDD. 

9. Document d’information générale aux parents sur le fonctionnement à l’école et les 
règles de conduite et des mesures de sécurité 
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Madame Louise Roberge-Lemieux présente un résumé du Document d’information générale 
aux parents, qui se veut un regroupement des informations utiles de l’école. Si adopté, le 
document sera transmis dans les prochaines semaines et annuellement à la rentrée.  

Madame Marloes Poiesz suggère d’ajouter l’horaire du service de garde et de regrouper par 
sections. Madame Mylène Renaud propose d’utiliser le terme ‘’ensemble de vêtements de 
sport’’ pour décrire le ‘’costume’’ d’éducation physique.  

PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-24/23-35 

IL EST PROPOSÉ par madame Émilie Moisan-De Serres et appuyé par madame Marloes 
Poiesz et RÉSOLU UNANIMEMENT que le Document d’information générale aux parents soit 
adopté. 

10. Démarche d’élaboration du plan de lutte à l’intimidation et la violence 

Madame Louise Roberge-Lemieux présente l’échéancier d’élaboration du plan de lutte à 
l’intimidation et la violence ainsi que les éléments qu’on y retrouve à l’intérieur. Le plan de 
lutte sera présenté à la séance du conseil d’établissement de mars pour adoption. 
 

11. Photographie scolaire 

 

Madame Emmanuelle Goyette présente la proposition du CPEE quant à l’embauche de Marthe 

Fortin pour les photos scolaires 2024-2025. Le conseil d’établissement a bien aimé les photos 

cette année et a apprécié les tarifs. 

 

PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-24/23-36 

IL EST PROPOSÉ par madame Anabel Bujold et RÉSOLU UNANIMEMENT d’approuver 
l’embauche de Mme Marthe Fortin pour la photo scolaire 2024-2025.  

12. Proposition de modifications aux règles de fonctionnement du Conseil 

d’établissement 

Avec l’adoption de la loi 23 et les modifications à la Loi sur l’instruction publique, il convient 
de mettre à jour les règles de régie interne du Conseil d’établissement. 

PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-24/23-37 

IL EST PROPOSÉ par madame Émilie Moisan-De Serres et appuyé par monsieur Simon 
Mélançon et RÉSOLU UNANIMEMENT d’adopter les modifications aux règles de régie 
interne. 

13. Présentation de la Grille-matières 2024-2025 et vote 
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Madame Louise Roberge-Lemieux présente la recommandation de l’équipe-école pour la 

grille-matières 2024-2025. Elle présente le modèle ‘’1/3’’ ainsi que les arguments en faveur.  

 

Madame Émilie Moisan-De Serres se questionne sur l’heure sportive. Elle permet de 

conserver les 9h de spécialité et d’ajouter une heure d’éducation physique. Madame Mylène 

Renaud demande si cette heure est réalisée avec la mesure à l’École on bouge. L’heure 

sportive ne dépend pas de cette mesure, mais ce montant permet d’acheter du matériel pour 

faire bouger les élèves.  

 

Madame Mylène Renaud demande si d’autres sources que la vidéo de l’année 2022-2023 de 

Mme Marie-Hélène Gignac ont été utilisées pour connaître le quotidien. Au CSSDD, l’École le 

Ruisselet a déjà eu un modèle semblable pouvant permettre les comparaisons.  

 

Madame Mylène Renaud demande si des recherches ont été faites sur ce modèle. Aucune 

étude n’a été réalisée, on veut ce qu’il y a de mieux avec les connaissances du programme et 

du milieu. Madame Émilie Moisan-De Serres réitère que le seul modèle offrant des données 

est celui de l’anglais intensif.  

 

Marie-Claude Landry demande le vote secret.   
 

PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-24/23-38 

IL EST PROPOSÉ par et RÉSOLU UNANIMEMENT de voter par rapport à la proposition de 
grille-matières pour l’année scolaire 2024-2025 pour le préscolaire et le primaire.   
 

Les résultats sont 5 votes en faveur et 5 votes contre. La présidente tranche et vote contre. 

 

14. Projet entrepreneurial 4e année 

 

Madame Myriam Martin présente le projet entrepreneurial ‘’Dépanneur scolaire’’. Un bilan 

sera fait à la fin de l’année scolaire, le but est de rentabiliser les achats.   

 

PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-24/23-39 

IL EST PROPOSÉ par monsieur Mathieu Bujold et appuyé par madame Anabel Bujold et 
RÉSOLU UNANIMEMENT d’autoriser la tenue du Dépanneur scolaire.  

 

15. Consultation des élèves 

 

Madame Louise Roberge-Lemieux présente le sujet de consultation des élèves cette année : 

le verdissement de la cour d’école. Ce sont les élèves du 3e cycle qui seront sondés. Madame 

Emmanuelle Goyette présente le modèle de consultation et les questions. 
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Madame Émilie Moisan-De Serres propose d’ajouter du matériel polyvalent dans la cour pour 

animer les récréations. Madame Myriam en profite pour annoncer le volet recyclage de la 

bridage écolo sur la cour et à l’intérieur de l’école. 

 

PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-24/23-40 

IL EST PROPOSÉ par madame Marloes Poiesz et appuyé par madame Marie-Claude Landry 
et RÉSOLU UNANIMEMENT que le comité verdissement puisse sonder les élèves du 3e cycle. 

16. Changement au calendrier scolaire 

 

Étant donné le changement de dates des examens du ministère, la pédagogique du 10 juin 

soit déplacée au 7 juin.  

PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-24/23-41 

IL EST PROPOSÉ par monsieur Simon Mélançon et appuyé par monsieur Simon Bujold et 
RÉSOLU UNANIMEMENT que la journée pédagogique du 10 juin soit déplacée au 7 juin.  

Bloc information 

17.  Intervention du président ou de la présidente 

Il est question de créer une liste d’attente lorsqu’un groupe de parascolaire est complet. 

18. Projet Franco-Québécois des Forêts pédagogiques 

Il y aura un jumelage fait entre une classe de 2e année de notre école et une école en France 

pour aborder la biodiversité de nos forêts et explorer le potentiel pédagogique. Une 

délégation viendra visiter l’école cette semaine.  

19. Informations de la directrice : plan de rattrapage, activités école, projet éducatif, 

etc. 

Les besoins des élèves ont été analysé pour le plan de rattrapage, il sera lancé après la 

semaine de relâche. 

Activité école : Visite de l’OSQ à l’école, visite sur la base militaire de Valcartier pour une 

prestation du R22R. Madame Emmanuelle Goyette présente les photos du spectacle de l’OSQ. 

À venir : Participation au Pentathlon des neiges et réinscription à l’école pour 2024-2025 et 

inscription au préscolaire. 

Projet éducatif : Dernières étapes, projet présenté à la direction du CSSDD, qui trouve qu’il 

représente bien notre milieu. Discussion pour la publication après la semaine de relâche.  

Madame Myriam Martin présente le projet de jumelage Lire et faire lire qui sera vécu par les 

élèves de 2e année dans les prochains mois.  
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20. Rapport du représentant du Conseil au Comité de parents 

Il y a eu une rencontre le 7 février à propos du référentiel des compétences numériques.  

Il a eu des discussions sur l’éclipse solaire du 8 avril. Une lettre sera transmise aux parents, il 

n’y aura pas de transport scolaire cette journée-ci et les enfants ne pourront pas quitter à 

pieds seuls après 14h.  Les élèves ne fréquentant pas le service de garde pourront rester.  

Madame Emmanuelle Goyette présente le partenariat UMR-Synergia, des baladodiffusions 

pour les parents sont disponibles en ligne. 

21. Questions des membres et des membres substituts 

Monsieur Simon Mélançon suggère un point sur la fondation des enfants découvreurs et un 

point sur les programmes d’éducation à la démocratie d’Élections Québec.  

Madame Marloes Poiesz partage l’activité Troc ton livre vécu aujourd’hui à l’école.  

Mathieu Bujold : accès au parc en hiver, pas déneigé (au feu de circulation). L’accès déneigé 

donne sur la rue de Liège (qui n’a pas de trottoir). Madame Louise fera un suivi pour la 

prochaine rencontre. 

22. Date de la prochaine rencontre – 26 mars  

23. Levée de la séance 

 

PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-24/23-42 

IL EST PROPOSÉ par madame Mylène Renaud et appuyé par madame Marloes Poiesz, et 

RÉSOLU UNANIMEMENT de lever la séance à 21h52. 

Consultation par courriel 

 

Approbation de sortie éducative – Sortie à l’érablière 

 

La classe de 2e année de madame Karine ferait une sortie à l’Érablière Le Chemin du Roy à 

St-Augustin, le 20 mars prochain. Cette nouvelle sortie éducative s’inscrit dans le cadre du 

projet portant sur les forêts pédagogiques et le projet de jumelage avec une classe de la 

France.  

PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-24/23-42 

IL EST PROPOSÉ par monsieur Simon Mélançon et appuyé par madame Myriam Martin, et 

RÉSOLU UNANIMEMENT d’approuver la sortie du groupe de 2e année à la cabane à sucre. 

 

Mylène Renaud           Louise Roberge-Lemieux 

Présidente                                                                     Directrice 
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Index des résolutions 

 

 

Résolutions               Date                                   Sujet 

_________________________________________________________________________________________________________ 

 

CE-24/23-33              2024-02-20                     Adoption de l’ordre du jour 

CE-24/23-34              2024-02-20                     Adoption du procès-verbal du 16 janvier 2024 
  avec modification. 

 
CE-24/23-35              2024-02-20                     Adoption du Document d’information générale aux  
               Parents. 
 
CE-24/23-36              2024-02-20            Approbation d’embauche de Mme Marthe Fortin pour la  

photo scolaire 2024-2025. 
 
CE-24/23-37              2024-02-20            Adoption des modifications aux règles de régie 

 interne. 
 
CE-24/23-38              2024-02-20                    Vote secret sur la Grille-matières 2024-2025. 
 
CE-24/23-39              2024-02-20                    Autorisation de la tenue du Dépanneur scolaire. 
 
CE-24/23-40              2024-02-20                      Autorisation de la tenue d’une consultation du comité  

  verdissement pour les élèves du 3e cycle. 
 
CE-24/23-41              2024-02-20                    Approbation du changement au calendrier scolaire 2023- 
           2024. 
 
CE-24/23-42              2024-02-20                    Levée de la séance 
 
CE-24/23-43    2024-03-04           Approbation de la sortie à la cabane à sucre  


